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 令和２年７月１０日（金）  場所 委員会室 

 ○出席委員 

    委員長       髙柳貴美代        委員        小口 俊明 

    副委員長      稗田美菜子        ……………………………………… 

    委員        藤田 貴裕        議長        石井 伸之 

     〃         藤江 竜三        副議長       望月 健一 

     〃         住友 珠美 

   ────────────────── ◇ ────────────────── 

 ○議会事務局職員 

    議会事務局長    内藤 哲也        議会事務局次長補佐 佐藤 修平 

    議会事務局次長   波多野敏一        議事係員      伊形 美幸 

                             〃        鰺坂 周平 

   ────────────────── ◇ ────────────────── 

 ○協議事項 

  ◎議長挨拶 

  議題１．懸案事項について 
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午前１０時開議 

○【髙柳貴美代委員長】 皆様、おはようございます。足元の悪い中、お集まりいただきまして、あ

りがとうございます。 

 それでは、定足数に達しておりますので、議会運営委員会を開きます。 

   ────────────────── ◇ ────────────────── 

◎議長挨拶 

○【髙柳貴美代委員長】 まず初めに、議長より御挨拶をお願いいたします。 

○【石井伸之議長】 皆様、おはようございます。足元の悪い中、議会運営委員会にお集まりをいた

だきまして、誠にありがとうございます。そして、本日は事務局職員の皆様、大変な御尽力をいただ

きまして、ビックパッド、またタブレットも活用する中で、実際に決算特別委員会をオンラインで行

った場合、ウェブ会議で行った場合、どのような状況になるかということを実際に模擬的な形で実証

していただくために大変な努力をしていただいたこと、心から感謝を申し上げます。ぜひ委員各位に

おかれましては、本日初めて行うことでありますので、いろいろと分からない点、疑問な点、あるか

と思いますので、こういったものをしっかりと意見をすり合わせる中で、すばらしいウェブ会議、実

施ができるようにお願いを申し上げまして、一言挨拶とさせていただきます。どうぞよろしくお願い

いたします。 

○【髙柳貴美代委員長】 石井議長、ありがとうございました。 

 それでは、協議事項に沿って議事を進めてまいります。 

   ────────────────── ◇ ────────────────── 

議題１．懸案事項について 

○【髙柳貴美代委員長】 議題１、懸案事項についてに入ります。 

 本日は前回決定いたしましたとおり、委員会のオンライン開催について、ウェブイーエックスを使

用したデモンストレーションを行い、議事進行や傍聴、会議録の作成等に問題はないのかについて、

皆さんと確認をいたしたいと思っております。 

 その進め方とウェブイーエックスのセキュリティーについて、議会事務局より説明をお願いいたし

ます。議会事務局長。 

○【内藤議会事務局長】 それでは、初めに本日の進め方でございますが、休憩を取っていただきま

して、お手元に御配付の議事次第書に沿って模擬の決算特別委員会を進行することとしております。

各委員におかれましては、タブレット端末を持って控室等から参加をしていただくこととしていると

ころでございます。 

 模擬決算特別委員会につきましては、決算審査意見書に対する質疑と、一般会計決算の審査を行い

ます。注意点等につきましては、オンライン上で委員長から改めて御説明いただき、必要に応じて、

委員間で御協議いただければと存じます。 

 本日使用するウェブイーエックスのセキュリティーでございます。議会事務局で情報収集した範囲

での御報告となりますが、公式ウェブサイトによると、ウェブイーエックスの会議は、全て信頼性の

高い安全なネットワークによって保護されており、ＩＳＯ27001の認証を得るなど、安全性に配慮し

た構造となっているとのことでございます。 

 また、ウェブイーエックス、ズーム、マイクロソフトチームズの３つのウェブ会議システムを比較

検証した記事によりますと、その中で最も安全性が高いと評価されたのがウェブイーエックスでござ
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いました。具体的には、保存されるデータの暗号化や通信経路の暗号化を行っている点や、先ほど申

し上げましたＩＳＯ27001の認証を受けている点などが評価され、安全性が高いとされているところ

でございます。市当局では、試行運用を開始しておりますが、その際の注意事項として、インターネ

ット回線を利用することから、機密情報のやり取りを実施しないこと、ウェブイーエックスはファイ

ルの共有機能がありますけれども、それは使用しないことなどが示されているところでございます。

利用に当たりましては、御注意いただければと存じます。説明は以上でございます。よろしくお願い

いたします。 

○【髙柳貴美代委員長】 ありがとうございました。今日に至るまで、事務局の皆様には御用意のほ

うをしていただきまして、誠にありがとうございます。 

 今の説明をお聞きになって、このことについてよろしいでしょうか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

 それでは、模擬決算特別委員会を行いますので、ここで暫時休憩といたします。 

午前１０時４分休憩 

   ────────────────── ◇ ────────────────── 

午前１１時８分再開 

○【髙柳貴美代委員長】 それでは、休憩を閉じて委員会を再開いたします。 

 暫時休憩中に皆様に御協力をいただきまして、模擬の決算審査を行いました。そこで分かったこと、

また、問題点、そして改善点を解決できるところはいたしまして、次回の20日に予定されております

議会運営委員会において、もう一度、新たに実験をさせていただきたいと思いますが、それでよろし

いでしょうか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

 その際に、今回の結果を各交渉団体にお持ち帰りいただきまして、皆様に今日のことをお伝えいた

だき、そして、皆様の御意見を伺ってきていただきたいと思います。そして、交渉団体の皆様で御参

加を希望の方がいらっしゃいましたらば、次回20日の議会運営委員会の実験の際に参加していただき

たいと思いますので、その辺の御連絡もどうぞよろしくお願いいたします。以上で議題１を終わらせ

ていただきます。 

   ────────────────── ◇ ────────────────── 

○【髙柳貴美代委員長】 以上をもちまして、議会運営委員会を散会といたします。ありがとうござ

いました。 

午前１１時９分散会 
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  国立市議会委員会設置条例第２９条の規定により、ここに署名いたします。 

 

   令和２年７月１０日 

 

 

 

    議 会 運 営 委 員 長       髙  柳  貴 美 代 


